

Le pidió Trump, pero se mantiene firme sobre Donbás

NOTA. Mañana comienza en Abu Dabi otra ronda de negociaciones a tres bandas.

residente ruso, Vladímir Putin, cumplió ayer tregua energética que su colega de Estados Donald Trump, con la segunda ronda de ciones a tres bandas se celebrará probablemen-na en Abu Dabi. todo, esa medida no su postura, ya que Moscú tuvo firme en su de control de todo la central nuclear más le Europa, bajo control la región de Zaporiyia ice más de dos años.

DE FRÍO sorprendió a todos al r la noche del jueves n había aceptado su pecar los bombardeos a capital ucraniana y dades del país vecino, sea por una semana. es solo frío. Es extraor-Hace un frío récord amos muy contentos aparte de todo, lo últi-necesitán (los ucranianos que les caigan misiles aeblos y ciudades", ex-amp.

remil confirmó ayer residente Trump se di-sonalmente al presidente para que se abstuviera una semana, hasta el 1 ro, de realizar ataques iev con el fin de crear mes favorables para la ión de negociaciones". i crítico hace unos días or pedir una tregua ca cuando el ejército no continúa martirizar la infraestructura civil giones rusas.

ués de dar las gracias Zelenski corroboró la i de ataques rusos. De l parte de guerra del o de Defensa ruso informó ayer de min-que a instalaciones cas.

ubó ataques a instalaciones energéticas la pasada pero ayer (el jueves) arde nuestra infraes-

energética fue golpea-

rias regiones", dijo Ze-



BOMBEROS UCRANIANOS EXTINGUEN UN FUEGO EN UN EDIFICIO ATACADO POR RUSIA.

Trump asegura que Alex Patti era un agitador y "quizás un insurgente"

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, calificó ayer de agitador y "quizá insurgente" al enfermero Alex Patti, que murió el 24 de enero por los disparos de un agente de inmigración en Minnesota cuando estaba arrodillado en el suelo y reducido por varios miembros de seguridad. (Patti) perdió mucho valor tras el video recientemente publicado", escribió en su red Truth Social en reacción al video de un altercado del enfermero con un grupo de uniformados 11 días antes de su muerte. Según Trump, Patti "grita y escupe en la cara a un agente del ICE muy tranquilo y controlado, luego patea alrededor de un vehículo gubernamental nuevo y muy caro, con tanta fuerza y violencia que la luz trasera se rompió en pedazos".

lenski tras una reunión telemática con las autoridades regionales del país.

Además, Zelenski adelantó que Ucrania se sumaba a la tregua energética.

"Si Rusia no ataca nuestro sistema energético, ya sea a la capacidad de generación o a cualquier otro elemento, nosotros no atacaremos su sistema energético", dijo Zelenski.

Millones de ucranianos han sufrido desde finales del pasado año constantes cortes de luz y calefacción de varios días debido a los ataques masivos rusos contra el sistema energético del país. Ucrania vive el invierno más crudo de los últimos lustros.

DONBÁS ES INNEGOCIABLE
 Al mismo tiempo, en vísperas

de la segunda ronda con mediación estadounidense en Abu Dabi, ambos bandos dejaron claro que no se moverán ni un ápice de sus posiciones iniciales sobre la cuestión territorial.

Zelenski abrió las hostilidades al asegurar que no aceptará en ningún caso las exigencias territoriales de Rusia, que demanda el repliegue voluntario del ejército ucraniano de los 5.000 kilómetros cuadrados de territorio que aún controla en la región de Donetsk.

"Hasta el momento no hemos encontrado un compromiso en la cuestión territorial, en concreto sobre la parte este de Ucrania. Estamos hablando de la región de Donetsk", afirmó.

Volvió a mostrarse abierto a la posibilidad propuesta por EE.UU. de crear una zona libre

económica sin presencia militar en la zona ahora bajo control de Kiev que exige Moscú, pero dejó claro que eso debe producirse sin que este territorio deje de ser ucraniano.

El Kremlin replicó que "la central de Zaporiyia lleva dos años bajo control ruso (...) ¿Significa que el régimen de Kiev pretende recuperar militarmente esta central nuclear? ¿Planea atacar la central nuclear?".

En relación con el Donbás, el vocero presidencial ruso, Dmitri Peskov, señaló en rueda de prensa que "la dinámica en el frente habla por sí sola y no hay mucho más que decir".

En cuanto a la central nuclear de Zaporiyia, Zelenski propuso en 2025 que la electricidad generada por la planta se distribuya entre Ucrania, Estados Unidos y Rusia, quien recientemente trató de blindar la planta legalmente como parte de su infraestructura energética.

Zelenski también apuntó contra la línea de flotación de la mediación estadounidense al pedir a la Casa Blanca garantías de seguridad -en línea con el artículo 5 de la OTAN- antes de que Kiev realice alguna cláse de concesión.

"Necesitamos algo con lo que poder contar. En este caso lo principal en lo que podemos contar son las garantías de seguridad", afirmó. **CG**

Cuba por "deterioro de condiciones de vida"

BUENOS AIRES. Rusia, por su lado, descartó traiciones en la isla como la de Venezuela.

El Gobierno de Argentina recomendó ayer a sus ciudadanos no viajar a Cuba ante el "deterioro de las condiciones de vida" en la isla, y sugirió a quienes residen allí que se mantengan "atentos a la situación".

"Ante el deterioro de las condiciones de vida en Cuba, se recomienda a los ciudadanos argentinos evitar o posponer viajes turísticos a la isla. Se sugiere a quienes residen actualmente en esa país mantenerse atentos a la evolución de la situación", expresó la Cancillería argentina en un comunicado.

En el texto oficial, el Ministerio de Relaciones Exteriores señaló que en Cuba se registran "faltantes de combustible, incluso en zonas turísticas, interrupciones prolongadas del suministro eléctrico, afectaciones en el acceso al agua corriente y escasez de alimentos y medicamentos".

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, firmó este jueves una orden ejecutiva que establece que su país podrá imponer aranceles a los bienes procedentes de países que vendan o proporcionen petróleo a Cuba, indicando que la isla "constituye una amenaza inusual y extraordinaria para la se-

guridad nacional y la política exterior de EE.UU."

Ayer, el presidente de Cuba, Miguel Díaz-Canel, respondió y afirmó que "esta nueva medida evidencia la naturaleza fascista, criminal y genocida de una camarilla que ha secuestrado los intereses del pueblo estadounidense con fines puramente personales".

"NO HAY TRAIDORES"

Por su parte, el embajador ruso ante la ONU, Vasili Nebenzia, descartó que en Cuba haya traidores que colaboren con Estados Unidos como ocurrió en Venezuela con la captura de su líder, Nicolás Maduro.

"En Venezuela, sin duda, tuvo lugar una traición. Es algo de lo que se habla de manera totalmente abierta. Una parte de los altos funcionarios, de hecho, traidieron al presidente", dijo a la televisión rusa y añadió: "Ese nmerito no funcionará en Cuba".

Maduro, cuya liberación es demandada por Moscú, era el principal aliado del Kremlin en América Latina, donde Cuba ocuparía el segundo lugar.

Con todo, el presidente ruso, Vladímir Putin, que recibió a Maduro en el Kremlin en mayo de 2025, se ha cuidado de criticar abiertamente a Trump. **CG**



audiencia del caso en el Tribunal Federal de Manhattan y la alegría, tanto de la defensa como de los seguidores de Mangione, se pudo palpar en la sala.

Antes de entrar, los simpatizantes del joven de 27 años, en su mayoría mujeres, gritaron de alegría al unísono. La mayoría iban vestidos de verde, color que se convirtió en símbolo de apoyo a Mangione por el personaje del videojuego Super Mario. **CG**

Jueza dicta que Mangione no podrá ser condenado a la pena de muerte en juicio federal

● Luigi Mangione, acusado del asesinato del director ejecutivo de UnitedHealthcare, Brian Thompson, no se enfrentará a la pena de muerte en su caso federal después de que una jueza desestimara ayer los cargos que lo hacían susceptible de esta condena.

La jueza Margaret Garnett,

aceptó retirar los cargos tres y

cuatro, acoso interstatal y asesinato con arma de fuego, que

son los que convertían su pro-

ceso federal en un caso con po-

sibilidad de pena capital.

La noticia se hizo pública

con un documento legal minu-

tos antes de que empezara una